

トマト・さくら新聞

社会福祉法人こしば福祉会
 介護老人保健施設
トマト
 サービス付き高齢者向け住宅
さくら
 三重県津市殿村860-2
 電話059-237-5050
 FAX059-237-5650
<http://www.tomato.or.jp>



令和5年度事業報告・決算等が承認される

5月30日に理事会、6月18日に評議員会を開催し、令和5年度事業報告・決算報告を承認していただきました。

令和5年度の「トマト」の利用状況は、長期・短期の施設入所者が延べ30,927人で、昨年度に比べ1,242人減少しました。新型コロナウイルス感染症拡大防止に留意しながら営業活動を強化しています。長期及び短期入所の延べ利用者数、そして通所リハビリテーションの利用者数も減少し、目標を達成できない結果となりました。収入面では、事業・事業外合わせて544,484千円となり、昨年度より11,620千



円減収となりました。支出につきましては581,387千円で、昨年度より16,637千円増加しました。これら収支増減の主な要因としては、特に長期入所者数の減少と老朽化した施設設備に係る修繕費等の増加が影響しているものです。

「さくら」につきましては、施設が増加し事業者間の競争が激化する中、施設の安全性・快適性などをアピールし、市外へも範囲を広げた営業活動を展開した結果、令和6年3月末現在の入居者数は44人となりました。令和4年度から「中長期計画検討委員会」、「基本報酬転換検討委員会」を発足し、法人の理念と基本方針及び中長期事業計画を策定、また「トマト」の基本報酬を、基本型から加算型に転換を行いました。

今後も、利用者様やご家族様の満足度の向上を図るため、職員の資質向上と安全性・快適性の確保に努め、「トマト」と「さくら」の連携を一層深め、利用者様の確保に努めてまいります。

就任ご挨拶 施設長・内科医 中崎隆弘



この度 荒岡律郎先生のあとを受け、こしば福祉会 介護老人保健施設トマトの施設長に就任しました中崎です。

これまで三重大学病院を始め伊勢市民病院・済生会松阪総合病院・明星病院・鈴鹿回生病院・武内病院・遠山病院を経て、内科を専門に勤務させていただきました。

さて、現在の医療機関では各種多様な職種が丸となりチーム医療を形成しております。

こしば福祉会においても過去の経験を生かし、入所者様はもちろんのこと、ご家族様にも満足いただける介護サービスを、各職種の方々と連携して目指し

ていけるよう日々努力を重ねてまいります。今後とも一層のご支援ご協力を御願ひ申し上げます。

リハビリルーム及び食堂の床修繕工事について

7月1日から約1週間、リハビリルーム及び食堂の床修繕工事を行いました。床シートが湿気等により浮きが発生していたため床の張替を行いました。

通所リハビリご利用者様には、リハビリやレクリエーションを玄関ホールや廊下で行っていたが、また工事中の騒音などご迷惑をおかけいたしました。



初代理事長を偲ぶ会

社会福祉法人こしば福祉会の

初代理事長 小柴文一氏の命日(7/10)に「思慕の碑」前で、ご来賓、法人関係者・幹部職員が追悼式を行いました。

創業者への感謝を忘れることなく、職員一同思いを新たにしたいです。介護サービスを提供してま



通所リハビリより



リハビリ風景



園芸(トマト)

6月に赤いトマトに加えて黄色やオレンジ色のトマトの苗を植えました。



また今年も、アメリカンチェリートマトという名前の珍しい品種のトマトの苗も植え、「甘いのかな?」、「早く食べたいな!」という声が聞こえてきました。

プランターには、ひまわりの種をまき、日差しも良く暖かい日が続いたことですぐに芽は出ましたが、花が咲くにはもう少し時間がかかりそうで、皆さん首を長くして待ってみえます。

【作品(5月・6月)】

5月は赤・青・黄色の半円を作り、貼り合わせることで魚の鱗と見立て、3匹の大きなこいのぼりを作りました。こいのぼりの上には金太郎が!...



6月は梅雨の時期ということで、てるてる坊主を作りしました。カラフルな傘にのてるてる坊主を吊るし、利用者様も立体的な演出に感動して見えました。



入所棟より



【アクティビティ】

アクティビティの時間では、今年度から施設の敷地内の散歩の頻度を増やす試みを行っています。



4月、5月は施設内に様々な美しい花が咲き誇り、入所者様も職員も心が穏やかになれる散歩となりました。今年も施設内でも楽しめるアクティビティを、もともともっと考案していきます。お楽しみに♪

「さくら」のイベント



【ワールド・ドリームサーカス三重公演】
津市内で開催されたワールド・ドリームサーカスを見に行ってきました。ドリームサーカスならではのダイナミックな空中ブランコ、鋼鉄球内をバイクが走り回る迫力満点の「グローブ・

オブ・デス」、さらに子供たちにも大人気の「ピエロのコントショー」など、躍動感あふれる多彩な演目のサーカスで皆さん大喜びでした。

【職員によるコンサート】
さくら職員によるギターの弾き語りや聞いていただき、また「上を向いて歩こう」などの曲を一緒に歌い、午後のひとときを楽しんでいただきました。



【花の日】

キリスト教の行事のひとつである花の日は、「6月の第2日曜日」。今年も、キリスト教の教会の方々が慰問に來られ、コーラスを披露していただき、また、一緒に手話をしたり、軽妙なトークで、入居者の皆様の笑顔があふれていました。



【アンサンブルみやび】
アンサンブルみやびの皆様に慰

問に来ていただき、ピアノ演奏とコーラス、そして一緒にコーラスの仲間入りをし、楽しいひとときを過ごしました。

今後入居者様が少しでも穏やかな気持ちで過ごせ、ストレスも軽減されるよう、さまざまな催しやアクティビティなどに取り組んでまいります。

編集後記

梅雨が明けると、夏本番と時に猛烈な暑さ。

梅雨明け直後は、まだ体が暑さに慣れていないために熱中症に厳重な警戒が必要です。

熱中症の危険性が極めて高い気象状況になることが予測される場合には、「熱中症警戒アラート」が発表されますので、早めに対策を行って、発表された際には、日中の外出をできる限り控えるなど、暑さに一層の警戒をしてください。

編集員一同

